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第 3066例会 令和 6年 8月 21日（水）
　（本年度第 5回）

点　鐘 波木井輝昭 会長
司会と斉唱 丸山久 副会場監督

松下幸夫 ソングリーダー
「君が代」ならびに「奉仕の理想」

出席報告

会員数	36 名 出席	20 名 欠席	16 名

　（対象外	1 名） 出席率	57.14%

前々回訂正 欠席	13 名 MAKE	UP	3 名

　（対象外	1 名） 訂正出席率	74.29%

お客様紹介 波木井輝昭 会長
公益財団法人川崎市国際交流協会
　　　　　事務局長　　 南 昭子 様
　　　　　交流事業課長 安藤雅子 様
川崎中原ロータリークラブ
　　青少年奉仕委員長　神谷直 様
　　　　　　　　　　　小林正樹 様
米山奨学生　　　　　　鄭雨薇 様

贈呈式 波木井輝昭 会長
公益財団法人川崎市国際交流協会様に、前年度国際奉仕事業
目録の贈呈が行われました。

また、公益財団法人川崎市国際交流協会様より、川崎北ロー
タリークラブへ感謝状を頂きました

奨学金贈呈 波木井輝昭 会長
波木井輝昭会長より、鄭雨薇さんへ米山記念奨学金の贈呈が
行われました。鄭さんからは2ヶ月の近況報告が行われました。

お客様ご挨拶 川崎中原 RC 神谷直 様
今年度は、青少年奉仕委員の委員長を仰せつかっております。
川崎中原ロータリークラブでは、毎年地元の小中学校で職業
講話というのをしております。クラブの会員の職業について、
こんな仕事をしているということをお話します。昨年は、初
めて小学校でもやったんですが、中学生より小学生の方が食
いつきが良く、既にもう一度やってほしいというオファーを
いただいております。ただ、中原ロータリークラブだけでは
職業分類のキャパシティーが限られておりますので、親クラ
ブである川崎北クラブの皆様にも御協力をいただけないかと
いうことで、ご挨拶を兼ねて伺いました。青少年奉仕委員会
同士で連絡を取りながらお願いすることもあろうかと思いま
すので、どうぞよろしくお願いします。



会長報告 波木井輝昭 会長
1.	理事会報告
①	社会を明るくする運動の協賛金、
	 		 	 	 中原区民祭の協賛金の件
社会奉仕委員会の予算から、それぞれ 1万円を拠出させ
ていただきます。

②	クラブ行動計画推進リーダー選任の件
戦略計画委員長の川野さんにお願いをしてございます。

③	指名委員会選任の件
原則、指名委員会のメンバーは、前年度の会長・幹事、
直前 5名の元会長、理事会が推薦する 2名となってい
ます。私、石坂幹事、佐久間さん、朝山さん、松山さ
ん、峰岸さん、横山さん、帯谷さんですが、朝山さんは
退会されていますので、朝山さんを除いた構成になりま
す。座長は佐久間さんにお願いしました。理事会の推薦
の2名は、米山会員と妻鹿会員にお願いをしてございます。

2.	第 2 回第 2グループ会長 ･幹事会開催のお知らせ
• 幹事：川崎北 RC
• 日時：2024 年 9月 18日 ( 水 )18：00 ～
• 場所：炭焼き大たまプラーザ店

幹事報告 石坂想 幹事
1.	地区からの来信
①	第 3回 ロータリー財団学友アカデミックシリーズ
開催のご案内
R財団奨学生として海外に留学し、その後様々な分野で
活躍している学友が、留学体験を語り座談会を行うイベ
ント。横浜市・川崎市在住の学生とその保護者が対象で
すが、本年度はロータリアンにもご案内。
・2024 年 8月 24日 ( 土 )13：00-16：30
・会場：ビジョンセンター横浜　※ 8/7 全会員メール送信済
②	クラブ行動計画推進リーダー選任のお願い
③	クラブ米山記念奨学委員長会議のご案内
・2024 年 9月 3日 ( 火 )15：00-17：00
・場所：ホテルプラム　※末永委員長、ご対応お願い致し
ます。

④	米山奨学生・学友夏季交流バス旅行のご案内
・2024 年 9月 15日 ( 日 ) AM7：30
・横浜ロイヤルパークホテル１階
		 	 	 ホテルフロント入口集合
※出席対象者：米山奨学生、米山学友と家族、
		 	 	 地区関係者含むロータリアン

⑤	クラブ奉仕プロジェクト委員長会議開催のご案内
・2024 年 9月 10日 ( 火 )15：00-17：00
・場所：メモワールプラザソシア 21
※吉田社会奉仕委員長にご出席いただきます。

⑥	オンライン RLI（ロータリーリーダーシップ研究会）
パート 1開催のご案内
・日時：9 月 13 日、17 日、20 日　18：00 ～ 20：30
　ZOOMにて開催　テキスト代 1500 円
※申込締切：9月 3日

⑦	職業奉仕委員会より、月間に限らず職業奉仕に関
連する卓話実施のお願い
※地区から卓話者派遣をご希望の場合は、申込書記入の
上 9月 20日までに提出をお願いします。

⑧	地区主催「世界ポリオデー」イベントのご案内
・2024 年 10 月 6日 ( 日 ) 13：00-17：00
・場所：横浜市役所アトリウム
※本年度の内容につきましては、回覧文書をご覧ください。
なおオリジナルＴシャツを制作。購入代金の一部はポリ
オ根絶の寄付にもなりますのでご協力をお願いしたいと
の事です。

⑨	地区大会記念「ポリオ根絶チャリティーゴルフ大
会」のご案内
・2024 年 10 月 8日 ( 火 )　場所：相模原ゴルフクラブ
		参加費：8,000 円、プレー費概算 25,910 円
・締切：9月 10日
※ゴルフ同好会に取りまとめをお願いしております。

⑩	大阪・関西万博開幕祭のご案内（再掲）
・2025 年 4月 12日 ( 土 ) 開幕祭
　【開幕式】16：30開会
【懇親会】18：30～ 20：30予定
※ 2660 地区に直接申込・送金 12月 6日まで
・2025 年 4月 13日 ( 日 ) 万博開幕日の入場券
　1人 4,165 円　※ガバナー事務所 9月 10日 ( 火 ) まで

⑪	ガバナー月信４号の原稿執筆依頼とガバナー公式
訪問時の写真の提供依頼
※原稿執筆 8/30 まで：波木井会長
写真：会報委員会の皆様、ご対応宜しくお願い致します。

2.	他クラブ例会臨時変更
●川崎麻生 RC
9 月 13日 ( 金 )　休会

●川崎中原 RC
9月 19日⇒ 12日 ( 木 )　ガバナー公式訪問　点鐘 12：30

3.	次週の例会について
8月 28日 ( 水 ) は、夜間例会です。
二子玉川エクセルホテル東急にて点鐘 18：00

委員会報告
プログラム委員会 佐久間薫 委員長
9 月、10月までの外部卓話者の予定が埋まりました。
9月 18日 日本製鉄 ( 株 ) 代表取締役副会長兼副社長森高弘様
10月 2日スポーツメンタルコーチの山谷様
10月 30日 コンディショニングトレーナーの有吉様
多くの方に出席していただきますようお願いします。

親睦委員会 加瀬健史 委員長
来週の例会は夜間例会です。18 時に点鐘、会場はここ
になります。月末最終例会になりますので、親睦委員会
は行いません。親睦委員の方は 17 時に集合をお願いし
ます。ミーティングをしてから受付業務をしたいと思い
ます。なお、夜間例会の会費は 1万円です。

RLI 委員会 半澤剛 委員長
9 月にロータリーリーダーシップ研究会の勉強会を
ZOOMで行います。3日間、18時から 20時まで 2時間
行います。例年、非常に参加率が悪いので、ぜひ参加を
お願いします。

お祝い 帯谷昌充 親睦委員
8 月祝事：おめでとうございます！

●会員誕生日　　　上山剛志会員　野口隆一会員
　　　　　　　　　妻鹿琢生会員　色摩和恵会員
●結婚記念日　　　末永直会員
●入会記念日　　　大塚正一会員　相良久征会員



卓話 横山芳春 会員増強委員長

従来ですと、地区増強委員長に来ていただいて、増強に
ついてお話ししていただくのが通例ですが、ご存じのと
おり、ロータリー各クラブ地区も会員が減少しておりま
す。地区の委員会でも検討をしているところということ
なので、地区委員長を招くよりは、自分たちのクラブが
どういう状況なのか、どう考えていったらいいのかとい
うことを進めていった方がよいと考え、今日は、皆さん
も登録されているマイロータリーで公開されている「会
員増強ガイド」というガイドブックを元に、私の方で卓
話をさせていただきます。

なぜ会員増強を優先すべきなのか
人数、会員がいなければ、資金的なものもありますが、
活動するには人力が必要になってきますから、その活動
もなかなかできなくなってくる。ロータリーの一つの考
え方で、奉仕活動という概念がありますけれども、その
活動をしていくには、会員がある程度いないと行ってい
けない。これはもう改めて皆さんに言うまでもないと思
うのですが、まずここを改めて皆さんで頭に入れてくだ
さい。

どこから会員増強に取り組めばいいか
では、どこから会員増強に取り組めばいいか。どこから、
どうやって誘えばいいんだろうなと思うことがあります。
一部の会員の方が、色々な人脈を広げて、ゲストデーに
向けて色々お声がけいただいているようでございますが、
会員増強は一部の会員の方が頑張るという話ではなくて、
これはクラブ全体の問題ですので、全クラブ会員が会員
増強にどれだけ取り組むかというのが重要なことになる
と思います。他クラブの例会にお邪魔した時に、1日に
6人の方が入会という時がありました。どうやって誘っ
たんですかとお尋ねしたところ、会員の考え方、取り組
み方の勉強を 1年間ぎっしりやったそうです。クラブ協
議会等の資料も、1週間前に資料を全部配布していたそ
うです。1週間、会員が全部それらを読み込んだ上でク
ラブ協議会等に臨み、場当たり的なことはしない。皆さ
んがしっかり考えた上で、限られた時間の中で増強につ
いて考えていった。これも一つの方法で、どれだけ皆さ
んが増強について真摯に取り組んでいくかという例にな
ると思います。

変化を望まない会員がいる場合にどうするか
私が伺っている限りでは、当クラブには、バブル景気の
頃には 100 名程度の会員が在籍していたそうです。現在
は 3分の 1ぐらいの 36 名。昔からの慣習、やり方、も
ちろんこれらは踏襲しながら、新しいことにもどんどん
チャレンジしていかなければなりません。波木井会長も
おっしゃっている通り、とりあえず色々とやってみよ
う。やってだめだったらやり直す。また新しい考えを試
す。じっと留まっているのではなくて、どんどん新しい

ことに挑戦して、新しいことを取り入れていこうという
ことでございます。

会員の多様性をどのように高めるか
以前のロータリーに入会する為には一定のハードルが
あって、なかなかロータリーに入会できないなど、敷居
が高い会であったと思いますが、今は、年齢、性別、職
業というハードルもなくなってきましたので、あまりこ
だわりを持たずに、多様な人たちを迎え入れるような形
をとっていかなければならないのではと考えております。

入会候補者がどこにいるか
ロータリーは、宣伝が地味というか、苦手だった方だと
思うんですけれども、最近はロータリークラブという
のを積極的に地域に知ってもらおうと活動をしているよ
うに思います。ですから、つい入会を前提にしたロータ
リーについての話をしてしまうので、ハードルの高い話
になっていると思います。まずは、色々な方たちと知り
合い、一緒になって活動する機会をつくり、結果、入会
しなくても（これは仕方がないと思うので）まずは、入
会してくれそうな方たちと頻繁に交流をして、情報交換、
親睦意識を持っていただき、彼らからロータリー活動を
ちょっと覗いてみたいなと言われたときには、気楽に例
会にお誘いいただいて、まずは知っていただくというと
ころから始めるのがいいのかなと思います。皆さんもお
仕事や、諸団体で色々な方とお知り合いだと思いますの
で、ロータリーに入らないかというところからではなく、
まずはロータリーというものを知っていただくところか
ら、ロータリー、ロータリーではなくて、そういう方た
ちと一緒に何か活動していくところからスタートなのか
なと思っております。

新会員をどのように歓迎するか
様々なご意見があると思うんですけれども、クラブ内で
のロータリー活動はもちろん、これは基本の基本です
ね。地区、うちのクラブも 10 名ぐらいの方が出ていま
す。各クラブの方と色々な交流を持って情報交換をする。
ロータリーについて話し合うということも非常に大事だ
と思っております。ただ 1時間、食事をして、誰かの話
を聞いて帰る。これがずっと続くと、食事をしに来てい
る会なのかというご意見の方も過去にはいらっしゃいま
した。ですから、それぞれご自身にあったロータリーの
楽しみ方というのを広げていっていただければと思いま
す。

現会員への価値を提供する
皆さんがロータリーで活動していただければ、自然と、
色々な方にロータリーでこういうことをやっているんだ
ということをお話ししていただく機会があると思います。
これがロータリーを知っていただく重要な要素だと思い
ます。ですから、様々な形でご自身ができる範囲で、ロー
タリーの活動を積極的に行っていただければと思います。
多くの入会候補者は、例会で初めてロータリーを体験し
ます。当該クラブの活動について入会候補者に知っても
らうには、例会に招くよりも前に、クラブの親睦行事や
奉仕活動に参加してもらうのがよろしいのではないかと
思います。

伝統と革新のバランスをどのようにとるか
推薦して入会された方が、短い期間で退会してしまった
ことがありました。事前研修が足りなかったのではと反
省しているのですが、ご本人いわく、自分が思っていた
ロータリークラブの活動イメージと、実際の内容がだい
ぶ乖離していた。ロータリークラブというのは、もっと
奉仕活動を主体に色々なことをやっているクラブなのか
なと思ていた。自分としては、そういうものを主体でや
りたかったんだけれども、自分のイメージと違うので退
会したいとのことでした。
入会させればいいというわけではなく、入会していただ



本日 累計
ニコニコリポート 18,000 円 149,000 円
ニコニコボックス 0円 0円

いて、色々と知っていただくということももちろん大事
ですので、会員の方が退会しないように、ベテラン、新
しい方も含めて、皆さん皆さんで作っていただくという
ことが大事なのかなと思っています。

来週はグループミーティングということですので、今日
の話しを頭の片隅に入れながら、今後の川崎北クラブ
をどうしていこうということを話し合っていただきたい
と思います。ご存じのとおり、来期は大塚ガバナー年度
が始まります。皆様にご負担をおかけすると思いますが、
どうせやるなら皆で楽しんで、大いに大塚ガバナーを盛
り上げていきたいと思っておりますので、ぜひともよろ
しくお願いいたします。

ニコニコリポート 土田高記 副会場監督
川崎中原RC　青少年奉仕委員長 神谷直 様
本日は青少年奉仕委員会 委員長としてご挨拶にうかがいま
した。どうぞ、よろしくお願いします。

川崎中原RC　小林正樹 様
柳澤先生、いつもお心づかい有り難うございます。引きつ
づきよろしくお願いいたします。感謝。

川崎中原RC　小林正樹 様
本日はメークアップさせて頂きます。過日は、武田様、大
変お世話になりました。心より厚く御礼申し上げます。

波木井輝昭 会長、米山元章 副会長、石坂想 幹事
皆様、お盆はゆっくりお休みいただけましたでしょうか。
リフレッシュして、今日からまたロータリー活動をがんばっ
ていきましょう !

社会奉仕委員会・青少年奉仕委員会　半澤剛 君
皆さん、お元気で何よりです。
お客様の皆様、ようこそいらっしゃいました。

会員増強委員会　横山芳春 君
本日は、会員増強月間につき、卓話をさせて頂きますので、
宜しくお願い致します。

吉田明宏 君、武田信平 君
例会の休会中にフロンターレは、2試合を戦いました。ヴィッ
セル神戸には 3対 0で勝利、続く FC 東京にも 3対 0で勝
利、これで柏レイソル戦以来 3連勝となりました。続く 17
日の横浜マリノス戦、前半は得点機を何回も作るが決めき
れず、後半に入ると流れが変わり、58分に PK、60 分には
ミドルシュート、79 分にも失点、89 分に 1点を返したも
のの 1対 3で敗れました。連勝で好調だっただけに痛い敗
戦でした。好事魔多し、決めきることの大事さを痛感した
試合でした。

親睦委員会　加瀬健史 委員長、齊木貴 君、クルーズ由美子君、
松山直樹 君、菅沼舜 君、帯谷昌充 君
本日は会員増強卓話です。横山委員長よろしくお願いいた
します。




